
 

Rua São Paulo, 40 A   –   Santos / SP   –   CEP: 11075-330   –   Tel: (13) 3228-3729 
cme@santos.sp.gov.br 

 

001 

002 

003 

004 

005 

006 

007 

008 

009 

010 

011 

012 

013 

014 

015 

016 

017 

018 

019 

020 

021 

022 

023 

024 

025 

026 

027 

028 

029 

030 

031 

032 

033 

034 

035 

036 

037 

038 

039 

040 

041 

042 

043 

044 

045 

046 

047 

048 

049 

Ata da 207ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Educação. Aos dezessete dias do mês de 

novembro do ano de dois mil e vinte e um, conforme publicação em Diário Oficial, reuniram-se os 

integrantes do Conselho Municipal de Educação, REMOTAMENTE, por meio de aplicativo 

específico, em cumprimento a seguinte ordem do dia: aprovação de Ata anterior, apresentação do 

Programa Santos Jovem Doutor, Implementação da Lei Municipal nº 9.1610/2020- Libras na 

Matriz curricular, Calendário escolar 2022 e assuntos gerais. Estiveram virtualmente presentes os 

Conselheiros: Sandyara Luiz, Ligia Palumbo, Silvia Smolka, João Bosco , João Rinaldo Zeferino, 

Nelson Melchior ,Maria Helena Marques, Maria Cleonice Cefaly, Rita Nascimento, Cristina Van 

Opstal, Ana Beatriz Alves, Fabiana Riveiro, Rita Gisela, Cristina Torquato, Cristina Vida, Suzete 

Faustino, Fábio Giordano, Joelma Lima, Kátia Prado, Denize De Simone, Solange Mendes e. 

Convidados:Fabíola da Costa Matias Barcelos Grilo(SEDUC), Fernanda Gandini (SEDUC),Ana 

Caetano(SEDUC), Danielle Carvalho(SEDUC). Justificaram ausência: José Camelo, Rogério 

Fonseca, Alexandre Thomaz, Ivanise Monfredini, Eva Mendes. A Presidente deu início a reunião 

agradecendo a presença de todos na reunião. Fez uma breve apresentação sobre o programa Jovem 

Doutor e concedeu a palavra a Professora Ana Caetano responsável pelo programa. Ana Caetano 

apresentou através de slides, os objetivos do Programa. Segundo Prof. Dr. Chao Lung Wen 

Chefe da Disciplina de Telemedicina, idealizador do programa , o envolvimento da força estudantil 

é uma iniciativa importante, pois além dela representar um grande contingente de potenciais 

profissionais que podem ser qualificados rapidamente, sua participação em uma ação para 

promoção do bem-estar social é uma das oportunidades que o governo proporcionaria para a 

formação de futuros cidadãos. Os jovens terão a possibilidade de conhecer as diferentes realidades 

brasileiras e poderão, sob a supervisão dos diversos professores, desenvolver trabalhos para 

promover a melhoria da qualidade de vida das populações visitadas. A Faculdade de Medicina da  

USP já sistematizou um plano de trabalho para promover a melhoria da qualidade de vida, por 

meio da ação conjunta entre estudantes de medicina, odontologia, enfermagem, nutrição, 

fonoaudiologia, engenharia, ciências da computação, arquitetura, entre outros. Envolve a promoção 

de educação em prevenção, assistência a doenças primárias e desenvolvimento de melhoria das 

condições nutricionais e habitacionais das populações. Quando devidamente sincronizada com as 

políticas do Ministério da Saúde, principalmente sob o escopo da atenção básica, esta atividade 

possibilitará a inclusão de um grande contingente de força-tarefa para a promoção da atenção 

primária, principalmente em locais remotos. O envolvimento das universidades, hospitais 

universitários locais e outras estruturas de saúde será fundamental para garantir a sustentabilidade 

do trabalho a médio e longo prazos. Portanto, o envolvimento e respeito aos professores e 

instituições das regiões serão fatores importantes para o sucesso. Após a apresentação, a Presidente 

 colocou em votação a aprovação da Ata da reunião anterior. Todos os presentes foram favoráveis a 

aprovação. Após deu a palavra a Conselheira Cristina Van Opstal que também utilizando slides, 

fez uma apresentação sobre a Lei 3.653/2019 e Decreto municipal 9.161/2020 que tratam da 

obrigatoriedade de Libras como componente da matriz curricular.Após o término da apresentação 

Conselheira Rita Gisela falou da importância do diálogo da SEDUC com a SECRESA, seção que 

acompanha as questões das orteses e próteses que ajudam os alunos com problemas de audição. A 

Conselheira Silvia questionou a obrigatoriedade da Libras em todas os anos e a Conselheira Joelma 

explicou que a Lei diz que embora a implantação seja progressiva, a obrigatoriedade é para todos 

os anos.Também foi colocado pelo Conselheiro Fábio Giordano que existe a possibilidade do 

componente Libras, vir a fazer parte dos cursos de licenciaturas. A Presidente passou para o 

próximo assunto da pauta que seria a análise e aprovação do Calendário escolar 2022,mas ficará 

para reunião de dezembro. A Presidente explicou que o Calendário não poderá seguir as 

recomendações do Estado quanto as Macros datas, pois em janeiro nossos professores estão de 

férias. Outra mudança que deverá ocorrer no Calendário é a Semana da Educação pois em virtude 

do novo Decreto que estabelece  a Semana Paulo Freire, a data será trocada para juntar os dois  
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eventos, já que ambos têm o mesmo patrono. O Conselheiro Fábio Giordano questinou se a data da 

Semana de Ciência e tecnologia também sofrerá alguma alteração. A Presidente disse que até o 

momento não.  A Presidente colocou aos presentes que recebeu um Comunicado do Gabinete do 

Governo, de um evento que será no dia 24/11, na Câmara Municipal, com tratativas do Decreto 

9.139/2021 com o tema Atos administrativos que servem sobre políticas e diretos de submissão aos 

respectivos Conselhos Municipais. O Conselheiro Nelson Melchior se ofereceu para acompanhar a 

reunião. O último assunto a ser tratado foi a reunião ordinária do mês de dezembro. A Presidente 

colocou em votação se o evento deveria ser remoto ou presencial. Após análise da questão ficou 

aprovado que será híbrido. Em seguida a Presidente ofereceu a palavra aos presentes para que estes 

se colocassem e nada mais havendo a tratar, a senhora presidente agradeceu a presença de todos, e 

encerrou a reunião já convocando para próxima reunião ordinária a ser realizada em 08 de 

dezembro. A presente Ata segue assinada por mim Fabíola da Costa Matias Barcelos Grilo e pela 

senhora presidente Fabiana Riveiro de Morais, se conforme. 
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ANEXO 1 

 

 
00:00:31.528,00:00:34.528 

Cristina de Almeida Vida Madeira Costa: O sol dela pra mim, está muito bx 

 

00:00:35.015,00:00:38.015 

Cristina de Almeida Vida Madeira Costa: Baixo 

 

00:01:27.487,00:01:30.487 

Fabio Giordano: Boa tarde. 

 

00:07:51.100,00:07:54.100 

Nelson Melchior Junior: Boa tarde 

 

00:09:58.711,00:10:01.711 

Denize De Simone Ferreira Miranda: Boa tarde a todos!!! - SE Denize De Simone 

 

00:13:02.786,00:13:05.786 

Cristina Van Opstal: Mapa mental/conceitual é uma metodologia bárbara 

 

00:25:17.397,00:25:20.397 

Cristina Van Opstal: Iniciação científica pura! Muito inspirador... 

 

00:27:30.774,00:27:33.774 

Fabio Giordano: Parabéns  pelo trabalho 

 

00:28:24.161,00:28:27.161 

Katia Prado: Parabéns aos idealizadores do Projeto e a todos os envolvidos. 

 

00:31:37.653,00:31:40.653 

Suzete Santos: Esse projeto é  um super  sucesso.  Parabéns  aos envolvidos 

 

00:32:22.182,00:32:25.182 

Cristina Van Opstal: Sem contar a sua participação muito especial, Ana, e do Dr. Chao numa das 

"lives" do canal Conecta Seja, voltada ao público discente e docente da Educação de Jovens e Adultos  

 

00:33:08.416,00:33:11.416 

Nelson Melchior Junior: Parabéns, fantástico... 

 

00:33:51.958,00:33:54.958 

Maria Helena Marques: Parabéns, Ana Caetano e toda equipe pelo maravilhoso trabalho!!! 

 

00:33:54.220,00:33:57.220 

Silvia Marques: PARABENS PELO PROJETO!!!! 

 

00:34:00.503,00:34:03.503 

Li Palumbo: Parabéns!! 

 

00:34:28.522,00:34:31.522 

Celia Plaza: Trabalho maravilhoso!! Parabéns!! 

 

00:34:30.465,00:34:33.465 

Maria Helena Marques: Fantástico, inspirador! Essa é a educação que eu acredito!!! 

 

00:34:53.709,00:34:56.709 

joão rinaldo zeferino de oliveira zeferino: TRABALHO E RESULTADOS EXTREMAMENTE POSITIVOS MUITO BOM 

 

00:34:57.997,00:35:00.997 

Joelma Lima: Parabénssss! Que trabalho impactante! Que lindo ver nossos alunos envolvidos!! 

 

00:36:21.849,00:36:24.849 

Ana Beatriz Alves: Parabéns pelo trabalho!! Lindo 

 

00:39:48.150,00:39:51.150 

Projeto Jovem Doutor Santos: Muito obrigada por este espaço!O Jovem Doutor é uma obra primorosa, 

revolucionária criado com todo carinho para maior patrimônio de uma nação: Nossos Jovens! 

 

00:49:29.964,00:49:32.964 
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joão rinaldo zeferino de oliveira zeferino: FABIANA VOU TER QUE ME AUSENTAR POR MOTIVO DE TRABALHO 

PARTICIPAR EM BANCA NO PROGRAMA DE PÓS GRADUAÇÃO 

 

00:50:15.487,00:50:18.487 

Projeto Jovem Doutor Santos: Pedimos licença para Conselho, temos em seguida uma outra reunião. 

Muito obrigada!! 

 

00:50:56.662,00:50:59.662 

Daniele Carvalho: Agradeço pela oportunidade e espaço para mostrar nosso trabalho! Boa semana a 

todos! 

 

00:55:07.144,00:55:10.144 

Suzete Santos: Pode mandar  a apresentação  por favor? Podemos até  fazer referência  no ODS 

 

01:01:52.573,01:01:55.573 

Suzete Santos: Fantástico. Já  tentei me aprofundar  na linguagem mas desisti.  Quem sabe  não  seja 

um.bom momento  para recomeçar 

 

01:05:49.646,01:05:52.646 

Maria Helena Marques: Excelente apresentação, Cris Opstal!!!  

 

01:06:27.852,01:06:30.852 

Fabio Giordano: Muito bom. Precisamos continuar avançando 

 

01:06:30.059,01:06:33.059 

Li Palumbo: Muito boa apresentação! 

 

01:06:31.492,01:06:34.492 

Maria Helena Marques: Parabéns!!! Obrigada, Cris 

 

01:06:50.190,01:06:53.190 

Katia Prado: Parabéns pela apresentação. 

 

01:07:00.283,01:07:03.283 

Joelma Lima: Foi excelente, Cris!  

 

01:07:45.466,01:07:48.466 

Celia Plaza: Ótima apresentação ! Muito grata Cris!!! 

 

01:08:48.748,01:08:51.748 

Celia Plaza: Estamos sempre em contato com o  SECRESA  

 

01:08:53.381,01:08:56.381 

Maria Helena Marques: Obrigada, Rita! Saúde sempre parceira da Educação 

 

01:09:38.477,01:09:41.477 

Rita Gisela Guedes Ferreira Guedes: Sempre Heleninha!!!!!! 

Obrigada!!! 

 

01:11:18.687,01:11:21.687 

Celia Plaza: Agradecemos muito as trocas e orientações dos serviços prestados pela SECRESA em 

parceria com a SEDESP 

 

01:13:48.657,01:13:51.657 

Seção de Ensino Fundamental - SEFEP: Agradeço os esclarecimentos e me despeço, por necessidade de 

 

01:14:27.720,01:14:30.720 

Seção de Ensino Fundamental - SEFEP: Participar de uma reunião do MEC. 

 

01:16:34.493,01:16:37.493 

Cristina Van Opstal: Aprovada a ata da nossa última Reunião Ordinária 

 

01:16:41.813,01:16:44.813 

Fabio Giordano: Concordo com o teor da ata 

 

01:16:46.627,01:16:49.627 

Silvia Marques: APROVADA 

 

01:16:51.390,01:16:54.390 

Rita Gisela Guedes Ferreira Guedes: Favorável 

 

01:16:53.856,01:16:56.856 

Cristina de Almeida Vida Madeira Costa: Favorável 

 

01:16:54.473,01:16:57.473 

Maria Helena Marques: Aprovada 
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01:16:56.328,01:16:59.328 

Suzete Santos: Aprovada a ata da RO 

 

01:16:57.826,01:17:00.826 

Fabiana Riveiro: Parecer favoravel 

 

01:16:59.137,01:17:02.137 

Denize De Simone Ferreira Miranda: Favorável 

 

01:17:05.560,01:17:08.560 

Katia Prado: Aprovada a ata da última reunião 

 

01:17:06.977,01:17:09.977 

Conselho Municipal de Educação: Votação da  aprovação da Ata nº 206 da reunião ordinária do dia 

20/11/2021 

 

01:17:07.927,01:17:10.927 

Joelma Lima: Favorável! 

 

01:17:20.822,01:17:23.822 

Li Palumbo: Aprovada a ata da última reunião ordinária! 

 

01:17:54.912,01:17:57.912 

Fabiana Riveiro: 20/10 

 

01:22:00.367,01:22:03.367 

Cristina Van Opstal: Lei Municipal nº 3.653/2019 

Diário Oficial de Santos 

 

https://diariooficial.santos.sp.gov.br/edicoes/leitura/mobile/2019-12-17/1 

 

Decreto Municipal n. 9161/2020  

Diário Oficial de Santos 

https://diariooficial.santos.sp.gov.br/edicoes/leitura/mobile/2020-12-24/9  

 

 

01:32:00.583,01:32:03.583 

Rita Nascimento: Boa tarde! precisarei sair para outra reunião! 

 

01:32:04.163,01:32:07.163 

Fabio Giordano: Voto pelo dia 8 ainda remoto 

 

01:32:21.487,01:32:24.487 

Cristina Van Opstal: Voto por ainda remoto no dia 8/12 

 

01:32:23.915,01:32:26.915 

Silvia Marques: CONCORDO COM DIA 8 

 

01:32:29.097,01:32:32.097 

Silvia Marques: REMOTO 

 

01:32:33.216,01:32:36.216 

Li Palumbo: Voto por ainda remoto no dia 8/12 

 

01:32:34.368,01:32:37.368 

Celia Plaza: Voto dia 08 e remoto 

 

01:32:36.463,01:32:39.463 

Katia Prado: Remoto  

Dia 8 ok 

 

01:32:36.539,01:32:39.539 

Joelma Lima: Prefiro remotamente pela praticidade mesmo 

 

01:32:44.002,01:32:47.002 

Nelson Melchior Junior: Opto pelo presencial, concordo com antecipação 

 

01:32:45.675,01:32:48.675 

Suzete Santos: Tanto faz a data e o modo. 

 

01:32:56.914,01:32:59.914 

Denize De Simone Ferreira Miranda: Dia 8 - remoto 

 

01:32:59.897,01:33:02.897 

Rita Gisela Guedes Ferreira Guedes: Presencial dia 08. Presencial! 

 

01:33:01.675,01:33:04.675 

../Downloads/ROBERTO/cme@santos.sp.gov.br


 

Rua São Paulo, 40 A   –   Santos / SP   –   CEP: 11075-330   –   Tel: (13) 3228-3729 
cme@santos.sp.gov.br 

Maria Helena Marques: 8 DE DEZEMBRO - remoto 

 

01:33:02.310,01:33:05.310 

Ana Beatriz Alves: Voto dia 8 remotamente 

 

01:33:17.371,01:33:20.371 

Suzete Santos: Presencial. 

 

01:33:29.769,01:33:32.769 

Cristina de Almeida Vida Madeira Costa: Concordo com o dia 8 de forma presencial 

 

01:33:58.554,01:34:01.554 

Silvia Marques: PODE SER TAMBEM HIBRIDA. 

 

01:34:11.712,01:34:14.712 

Maria Helena Marques: Em homenagem ao Nelson, concordo que seja presencial! 

 

01:34:19.274,01:34:22.274 

Cristina de Almeida Vida Madeira Costa: Ok 

 

01:34:53.187,01:34:56.187 

Li Palumbo: Ok, a forma hibrida seria muito bom! 

 

01:34:55.579,01:34:58.579 

Maria Helena Marques: Formato Híbrido é interessante. Agrega todos e todas 

 

01:35:14.791,01:35:17.791 

Nelson Melchior Junior: Boa tarde e até dia 08. 

 

01:35:32.905,01:35:35.905 

Maria Helena Marques: Beijos! Gratidão! 

 

01:35:36.313,01:35:39.313 

Li Palumbo: Boa tarde! 

 

01:35:36.934,01:35:39.934 

Rita Gisela Guedes Ferreira Guedes: Até breve e boa tarde!!!! 

 

01:35:40.891,01:35:43.891 

Joelma Lima: Boa tarde!! Obrigada!! 

 

01:35:44.108,01:35:47.108 

Cristina de Almeida Vida Madeira Costa: Obrigada, Fabi!!! 

Gratidão!!! 

Bjssss 

 

01:35:47.548,01:35:50.548 

Ana Beatriz Alves: Boa tarde a todos, até dia 08 

 

01:35:53.696,01:35:56.696 

Maria Helena Marques: Excelente reunião!!!! 

 

01:35:55.181,01:35:58.181 

Silvia Marques: BOA TARDE A TODOS !!!! 

 

01:35:57.549,01:36:00.549 

Katia Prado: Beijos. 

Obrigada! 

Gratidão! 

 

01:36:03.290,01:36:06.290 

Fabio Giordano: Saudacoes aos conselheiros 

 

01:36:04.022,01:36:07.022 

Cristina Van Opstal: Obrigada!  
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